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Tous les documents du CN sont dans 
l’espace documentaire ! 
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Présences : 

Matin : 28 

Après-midi : 21 

 

 

Excusé.es :  

Damien P. (DG) 

Damien Q. (DN) 

Isabelle S. (DN) 

 

 

 

 

 

Composition du CN 

Matin :  

• Invité pour le temps d’actu : Fabio (CRIAMO) 

• RR : Castor / Gregory (Grand Est), Chiarra (Normandie), Claire.G (Midi Py), Laurine (Aquitaine), Léa (CVL), 

Marion (BPDLL), Maud (LR), Margaux (Rhône Alpes) 

• SLAN : Vero (SV Caen), JY TALOIS, Vincent (Base du Parc), Marion (la planche) 

• CD : Dominique, Esteban, Louise, Maëlle, Nadhi, Nahélé, Nine, Tanguy 

• Equipe Nationale :  Emmanuel (DN vie asso et territoire), Pascal (DN pédagogie & formation) 

• Commissaire International : Olivier (CI) 

• Pilote de commission  : Tamia (CGVA), Jonathan (GB) 

• AD :  Aimy (Vie asso), Jean-Baptiste (Développement), Sonia (Grand Bivouac et vie asso) 

 

Après- midi :  

• RR : Castor / Gregory (Grand Est), Chiarra (Normandie), Claire.G (Midi Py), Laurine (Aquitaine), Marion 

(BPDLL) 

• SLAN : Vero (SV Caen), JY TALOIS, 

• CD : Clara, Dominique, Esteban, , Justine, Louise, Maëlle, Nadhi, Nahélé, Nine,  

• Equipe Nationale :  Emmanuel (DN vie asso et territoire), Pascal (DN pédagogie & formation) 

• Pilote de commission  : Tamia (CGVA),  

• AD :  Aimy (Vie asso), Sonia (Grand Bivouac et vie asso) 
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Sujet Compte rendu des échanges 
 

 

 

 

Vie et 

actualités 

de l’asso 
 

🎥 

 

🎧 

 

 
 

 

 

 

 

 

L'heure a été consacrée à présenter les actualités de l'association depuis le dernier Conseil National. Le temps 

« Vie et Actualités de l’Association » est disponible en       vidéo et       podcast ! 

 Retour sur les APL & Actualités du national  

 voir le Diaporama  

 

Azimut sera lancé pour le Grand Bivouac, et il sera possible de s'inscrire directement via ce site. Il pourra peut-

être être utilisé pour les inscriptions à nos camps et aux stages BAFA-D prévus au printemps. 

Nous recherchons des testeurs et des testeuses  pour Azimut : si vous êtes intéressé.es n’hésitez pas à envoyer 

un mail à portail@eedf.fr 

 

 Actualités du Scoutisme Français 

Création d’un nouveau collège du SF en Provence 

Présentation de l’OMMS et AMGE et de leur fonctionnement 

 

 Actualités de l’International 

Accueil de partenaires sur le GB, pour le financement nous comptons sur l’AFD et les subventions JSI. Cela limite 

le nombre de personne qu’on peut accueillir. 

La conférence européenne a lieu pendant le GB, cela risque de compliquer notre présence 

Des groupes vont partir cet été, l’ENI est en lien avec eux. 

L’équipe fonctionne bien, mais recrute ! N’hésitez pas à les contacter ! 

https://longuevue.galilee.eedf.fr/playback/video/a13f03974f7c39e7ef0960e7cc46435e00e2b814-1734162305207/
https://longuevue.galilee.eedf.fr/podcast/a13f03974f7c39e7ef0960e7cc46435e00e2b814-1734162305207/audio.ogg
https://longuevue.galilee.eedf.fr/playback/video/a13f03974f7c39e7ef0960e7cc46435e00e2b814-1734162305207/
https://longuevue.galilee.eedf.fr/podcast/a13f03974f7c39e7ef0960e7cc46435e00e2b814-1734162305207/audio.ogg
https://www.eedf.fr/wp-content/uploads/2025/02/Actualites-APL-National.pdf
mailto:portail@eedf.fr
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Vie et 

actualités 

de l’asso 
 

 Informations de la commission CME  

 voir le Diaporama 

On cherche un.e pilote pour animer le réseau du groupe genre et sexualité : si vous êtes intéréssé.es n’hésitez 

pas à envoyer un mail à cme@eedf.fr. 

Remerciement à Maxime GARCIA, bénévole à l’ENP, qui quitte l’équipe après de nombreuses années en tant 

que bénévole national.     Merci Maxime !     

 

 

  

 

Grand 

bivouac 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

Mot du CD  

À la suite du dernier CN, où nous avons entendu les inquiétudes sur différents points d’organisation et visibilité 

du projet Grand Bivouac, le comité directeur tient à introduire ce temps. 

En complément des différentes avancées et réponses apportées dans les espaces prévus, qui vous seront 

(re)présentés par la suite, le CD réaffirme son soutien et sa confiance aux équipes qui portent la dynamique et la 

construction des rencontres nationales du grand Bivouac. Nous saluons ces avancées et partageons nos réflexions 

à ce stade.   

L’évènement est d’ampleur, d’autant plus que des rencontres de l’ensemble de l’association n’ont pas été vécues 

ni portées par notre mouvement depuis de nombreuses années. Nous avons conscience de cela et souhaitons 

accompagner à hauteur de nos responsabilités sa mise en place.   

De ce fait, afin que tout puisse se dérouler au mieux, nous sommes en lien direct avec le COPIL depuis 2 ans. 

Nous avons co-construit une confiance dans ce projet et dans les personnes qui le portent, renforcée ces derniers 

mois. Cela nous a notamment permis d'échanger sur les risques identifiés.   

https://www.eedf.fr/wp-content/uploads/2025/02/Actualites-CME.pdf
mailto:cme@eedf.fr
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Grand 

bivouac 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Sur la sécurité et préventions des risques lors des rencontres, une équipe avec de l’expérience sur ce sujet, est en 

train de finaliser l’évaluation et la prévention de ces risques.  

 

De notre côté nous travaillons, en lien avec le COPIL sur les risques associatifs liés au projet :   

• D’abord sur la question de la fatigue bénévole engendrée par Grand Bivouac. Les rassemblements nationaux 

de l’automne 2025 (CAP et Ainergie), n’auront pas lieu afin de ne pas multiplier les organisations à quelques 

mois d’écart. De plus une partie importante des bénévoles sur Grand Bivouac ne font aujourd’hui pas partie 

d’équipes et/ou de commissions nationales, ce qui permet un ciblage de leur engagement.   

• Les risques concernant les salarié·es ne sont pas oubliés, que cela soit en termes de charges de travail et/ou 

sur les risques psychosociaux. Un suivi est fait en lien avec le Délégué Général sur cette question, et la 

vigilance est constante.   

• Concernant les risques financiers de ce projet, le budget, actuellement projeté sur deux ans (2024/2025) est 

à l’équilibre, hors ventilation de la masse salariale et des ressources nationales. Le volume d’heure de travail 

salarié est en cours de finalisation pour avoir une vision associative claire et ajuster au mieux les plannings 

de travail annuels.   

• Nous avons eu plusieurs échos concernant “des tarifs élevés”. Ce tarif est hors de toute aides (VAF,  

CAF, JPA, Vacances apprenantes) et correspond au modèle adopté lors de la dernière AG sur le juste 

prix.  Cependant des solutions peuvent être trouvés pour tous·tes, tout comme pour les camps d’été chaque 

année. Les AD mobilisations de ressources proposent plusieurs temps d’échanges et sont disponibles pour 

accompagner les groupes sur ces questions. De plus nous tenions à rappeler l’importance d’accompagner 

les groupes également dans la recherche de financements extérieurs afin de “ne pas piocher” dans les 
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Grand 

bivouac 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

réserves de trésorerie des groupes, ce qui les fragiliserait. Des temps de travail peuvent être organisés avec 

les équipes de Grand Bivouac sur ces questions.  

  

On est conscient·es des risques et opportunités qu’entraine une telle dynamique et ces projets de rencontres, et 

donc nous avons interpellé l’équipe en charge, afin d’adapter les ambitions pour réduire les risques et maximiser 

les opportunités.   

Ce projet de Grand Bivouac, inscrit dans nos dernières OA, est à porter collectivement.  

La dynamique pédagogique autour de Grand Bivouac a pris à différents niveaux de notre association, et nous 

allons continuer à travailler avec toute l’équipe qui porte ce projet afin que ces rencontres soient une réussite 

associative !   

En tant que comité directeur, notre veille s’apparente à celle d’une région sur un projet de camp d’un groupe. 

Nous accompagnons et prenons la responsabilité de la validation du projet tout au long de l’année.   

  

Nous restons disponibles pour échanger là-dessus, à l’issue du CN et par la suite, vous pouvez aussi vous 

rapprocher de vos corres CD sur le sujet, n’hésitez pas. Nous laissons la place à l’équipe Grand Bivouac pour la 

suite et il y aura un temps de question à la fin du temps.  

 

Présentation Grand Bivouac 

 Voir le diaporama Grand Bivouac  

 

 

 

https://www.eedf.fr/wp-content/uploads/2025/02/GB-Presentation.pdf
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Grand 

bivouac 

 

 

 

Echanges  
 

La question de l’expression des jeunes est en cours de travail, avec une volonté de structurer des espaces dédiés 

et de collaborer avec des partenaires spécialisés comme l’ANACEJ. L’objectif est de s’ancrer dans les dynamiques 

territoriales et d’intégrer ces enjeux dans les échanges avec les régions. 

 

Le Grand Bivouac est identifié comme un levier pour renforcer l’engagement et la formation. Un budget de 50 

aides est prévu pour soutenir la formation avant les rencontres. L’objectif est d’avoir au moins une personne 

formée à la direction de camp par groupe, et de mieux intégrer la formation BAFD dans le parcours militant. 

 

Il faut par contre clarifier les attentes sur les congrès et les tremplins. Il y a un besoin d’une fiche claire qui précise 

ce qui est attendu et pour renforcer la démarche de formation. A plus long terme, un accompagnement des 

tremplins est envisagée, avec des propositions de déroulés et de formations adaptées. 

  

 

Jeu de 

rencontre 

Archives 

 

  Chaque personne présente un objet symbolisant un beau souvenir au Éclé·es. Merci pour vos partages d’histoires 

et souvenirs !     

Cette animation s'inspire d'une séance proposée par les Archives Nationales des EEDF. En début de saison, vous 

avez peut-être découvert la plaquette "Valorisons notre histoire", conçue pour sensibiliser à l'importance de 

l'archivage. À la mi-janvier, le "Guide des bonnes pratiques de l’archivage" sera publié. Pour présenter ce guide 

et proposer un temps de rencontre lors de vos congrès, l’ANE vous propose une animation de 30 min. 

   voir la fiche d’animation  

https://www.eedf.fr/wp-content/uploads/2024/10/Valorisons-Notre-Histoire.pdf
https://www.eedf.fr/wp-content/uploads/2025/01/Animer-un-temps-de-rencontres_archives.pdf
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Congrès 

 

 

Présentation du dossier congrès & échanges 

 

Rappel :  

• pour les SLA, SLAN et Région si une des missions institutionnelles est vacante cela entraine un rattachement à la région. Les 

4 missions peuvent être partagé par deux personnes minimum.  

• Dans AGORA : attention il ne faut pas utiliser « personne n’a été élu » pour signifier la poursuite d’un mandat en cours.  

Eclaircissement sur les délégués AG :  

• Pour les régions, c’est la personne représentation et il y a des délégués AG qui vont à l’AG.   

• Pour les SLAN et les SLA c’est la personne représentant.e qui va à l’AG.  

Un·e suppléant·e, choisi·e librement, peut remplacer la personne représentante si nécessaire. Cependant, cette option n’est pas 

idéale, car l’objectif est de maintenir une continuité et un lien cohérent entre le Congrès, le CN et l’AG.  

Réussite du congrès :  

• 20 % d’animation du congrès 

• 80% de préparation et de mobilisation avant le congrès.   

Les AD sont présent pour accompagner sur la préparation du congrès et pour le PAR qui est aussi au cœur du congrès. N’hésitez 

pas à solliciter également la CGVA.  
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Orientations 

Associatives 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Présentation Orientations Associatives 

  voir le diaporama des orientations associatives  

  voir les intuitions du CD  

 

Retransmission des ateliers   

• Est-ce que les intuitions de l’échelon national répondent aux besoins que vous identifiez pour l’association ?    

• Parmi ces 6 intuitions et ce que vous avez ajouté précédemment, si vous devez en prioriser maximum 4, quelles sont-

elles ?    

 
Groupe 1 : (1 RR, 1 membre SLAN, 1 AD, 3 membres CD, 1 membre EN) 

Volet interne : 

• Axes principaux : Stabilisation et continuité, avec une échelle de questionnement différenciée selon les thématiques 

abordées. 

• Enjeu : Adapter les moyens et actions au service du développement local tout en maintenant une cohérence à 

l’échelle nationale. 

Volet externe : 

• Axes de société : besoin de réaffirmer les priorités sur l’écologie, l’inclusion (lutte contre les discriminations) et l’école 

de la démocratie (développement de l'esprit critique). 

• Application : Traduire ces axes en actions concrètes à différentes échelles (locales, régionales, nationales) et allouer 

les moyens nécessaires. 

Lien avec les partenaires : 

• Renforcer les relations avec les écoles et les familles. 

• Approche : Agir en lien direct avec le local et prioriser la formation. 

https://www.eedf.fr/wp-content/uploads/2025/02/OA-Presentation.pdf
https://www.eedf.fr/wp-content/uploads/2025/02/OA-Intuitions-national.pdf
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Orientations 

Associatives 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Globalement : 

• Importance de se rassembler autour du projet associatif et pas seulement pour ce rassembler. 

• Nécessité de décliner les actions concrètes au service du terrain. 

 
Groupe 2 :  

Objectifs principaux : 

• Rôle des OA : Faire des Orientations Associatives (OA) des repères appropriables par toutes et tous, en clarifiant leur 

vision stratégique. 

• Proposition : Une partie des OA pourrait concerner uniquement le national, tandis que d'autres axes spécifiques 

seraient mis en œuvre par l’échelon local avec des bénéfices partagés. 

Priorisation des objectifs : 

1. Pédagogie : Placer un scoutisme de qualité au cœur des priorités, porteur et partagé à tous les niveaux. 

2. Espace sain et sûr : Créer un cadre éthique pour la progression individuelle et collective. 

3. Répondre aux enjeux de société : Devenir un mouvement de jeunesse de référence sur ces sujets. 

4. Stabilité organisationnelle : Renforcer les services nationaux supports et clarifier les procédures. 

Enjeux transversaux : 

• Formation : Intégrer la formation dans toutes les sous-catégories, mais ce point reste sujet à débat au sein du groupe. 

 
Groupe 3 :  

Déclinaison des OA : 

• Question centrale : Clarifier quelles OA relèvent exclusivement du national et comment les décliner aux niveaux 

régionaux/local. 

• Problématique : Comment mobiliser les régions pour qu’elles se sentent concernées par les OA. 
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Orientations 

Associatives 

Points d’interrogation : 

• Formation : Quelle place accorder et comment la décliner selon les échelons ? 

• OA vs projet associatif : Besoin de mieux différencier les OA des éléments du projet associatif. Les OA sont jugées trop 

générales pour le moment. 

Priorisation des axes : 

1. Espace sain et sûr : 

o Consensus sur son importance, mais besoin de revoir la formulation pour intégrer davantage l’idée 

d’émancipation et de projection extérieure. 

o Développement d’outils adaptés à cet objectif. 

2. Processus : Le besoin de process clairs revient souvent, mais il n’y a pas de consensus sur son statut (objectif à part 

entière ou sous-catégorie d’une OA). 

3. Pédagogie et sujets politiques : Débat sur leur place dans les OA : doivent-ils être un objectif indépendant ou intégrés 

au projet associatif ? 
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Bilan 

3 mots pour décrire ce CN  

  voir la synthèse du 

bilan  

pré  

https://www.eedf.fr/wp-content/uploads/2025/02/Bilan-du-CN.pdf
https://www.eedf.fr/wp-content/uploads/2025/02/Bilan-du-CN.pdf
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Clôture du 

Conseil 

National 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Mot de la présidence 

Je souhaite, avant de clôturer le CN, reprendre la parole concernant l’orientation du Comité Directeur du 6 

novembre sur l'orientation consistant à recentrer l'activité du secteur vacances adaptées sur le seul site de Caen, 

comme évoqué lors de la reprise du CN à 14h.   

Pour remettre en contexte, le comité directeur a voté une orientation sur la suite du secteur vacances adaptées de 

notre association début novembre, concernant en partie l’activité du service vacances d’Orléans qui connait de 

fortes difficultés, financières, humaines et organisationnelles depuis plusieurs années malgré le fort engagement 

des équipes. Un grand travail d’information à destination du comité directeur a été effectué via une “note 

d’orientation” reprenant de nombreux éléments de contexte des dernières années pour accompagner cette prise 

d’orientation. La note a été rédigée par les membres du CD du groupe “politique SV” ainsi des membres de l’équipe 

nationale, afin d’appuyer et d’éclairer au maximum les élu.es sur la décision concernant l’orientation à prendre, elle 

inclut également des comptes rendus d’échanges avec des salarié.es et bénévoles du secteur. 

  

Un projet de réorganisation va donc être rédigé en sens et sera soumis au CSE pour avis. Le CD pourra ensuite se 

prononcer sur le projet de réorganisation avec l'avis du CSE.  A ce stade, il s’agit d’une orientation privilégiée ne 

valant pas décision, la décision sera prise par le CD après consultation du CSE, au premier trimestre 2025.  

  

Au vu de l’importance de l’information, nous avions réfléchis à la transmission et l’accompagnement de celle-

ci. Nous avons diffusé et accompagné l’information dans de nombreux espaces de dialogue de l’association. Tout 

d'abord, nous l'avons transmise directement aux personnes concernées lors de réunions exceptionnelles. Nous 

avons informé les Responsables régionaux et des SLAN lors de la VAM (Vie et actualités du mouvement) du 2 

décembre, proposé un espace d’expression, puis rediscuté par certain.es via les correspondant.es régions du CD. 
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Clôture du 

Conseil 

National 

Enfin, l'information à l’ensemble de l’association est passée via le FLASH N°160 et devait être complétée par un 

temps d’information ce matin lors de notre CN.  

Nous souhaitons nous excuser de cet oubli, car cette information aurait dû paraître dans le point des actualités 

nationales au vu de son importance. Si certain.es personnes ont besoin de plus d’information, pour répondre à la 

demande de Chiara dans le chat, je vous invite à prendre contact avec le.la correspondant.e CD de votre 

région/slan.   

Pour autant, et c’est important de le dire, nous avons fait consciemment le choix de ne pas soumettre cette 

orientation au débat en conseil national, ou ailleurs, car il s’agit d’un sujet impliquant des salarié.es, et donc 

contenant des informations RH qui, à notre sens et en lien avec notre responsabilité employeur, ne peuvent et ne 

doivent pas être débattus en plénier, et doivent rester confidentielles pour le bien des salarié.es.   

Cependant, cette orientation s’inscrit effectivement dans le lancement d’une réflexion plus large concernant la 

nécessité de construire et de partager une vision stratégique à long terme sur le fond du projet pour le secteur 

vacances adaptées dans l’association, qui elle sera discutée associativement le plus tard, en incluant évidemment 

les différents échelons et acteur.ices de l’association.  

Nous souhaitons à nouveau exprimer notre regret de l’absence de mention de l’orientation ce matin. Nous 

souhaitons également réaffirmer notre pleine conscience des difficultés et des impacts que cette orientation 

engendre, tant pour le secteur des vacances adaptées que pour l'ensemble de l'association.  

Pour clore ce temps, je propose de laisser un tour d’expression libre pour les personnes qui le souhaitent et je reste, 

ainsi que l’ensemble du comité directeur et des membres de l’équipe nationale, à disposition pour toutes personnes 

souhaitant un échange à la suite du CN.  

 

Le CN s’est terminé par un tour d’expression pour celles et ceux qui le souhaitaient. 



 

 

📅

L’invitation est ici ! 

https://www.eedf.fr/wp-content/uploads/2025/01/Conseil-National-Rencontre-des-equipes-regionales.pdf

